
★★ 第１回の講座を開催！！ ★★ 
令和３年 11月 11日、南波多の未来を担う 40～50代のみなさんにお集まりいただ 

き、第１回目の講座を開催しました。 

まちづくり運営協議会の武野会長、伊万里市まちづくり課の木寺課長のあいさつの 

後、コミュニティセンターの辻さんから「町民意識調査の結果と分析」を発表し、 

佐賀大学の山内先生から、調査の結果との向き合い方、心構えをお聞きしました。 

★★ 南波多のいろんなことを意見交換！ ★★ 
後半では、唐津市で地域の互助活動や子育て支援 

に関わっている中島さんの進行で、町民意識調査の 

感想や、南波多の「ここが好き」「これが課題」など 

について意見を交換しました。 

★★ リラックスした、参加しやすい講座へ ★★ 
リラックスした雰囲気づくりのためにスタッフがエプロンをつけてお茶やお菓子を 

準備したり、始まる前にアイスブレイクを取り入れたりしました。 

また、参加者アンケートでは「時間が長すぎる」「年末の準備の時期は避けて欲しい」 

などの意見が出たので、時間や時期も検討することにしました。 

意見交換の後、それぞれのチームで話し合っ 

た内容を共有しました。行事や農業の他にも、 

子どもや高齢者、観光のことなどなど… 

いろいろな話題がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度 課題解決支援講座（伊万里市 南波多町） 

南波多の今と未来を考える 【第１号】 

調査からわかるのは「だいたいこんなカンジ」という全体の傾向です。 
会話の中から出てくる具体的な言葉や気持ちも大切にしましょう！ 

←コミセンの辻さん 

佐賀大学の山内先生→ 

みなさんの話から、人の温かさや、目の行き届く子育て環境など、 

地域の互助力の高さがわかりますね。 

でも「人間関係が近すぎる」や「行事が負担」という意見もありました 

←ファシリテーターの中島さん 

年代や地域によって、気になっている 
事柄にちがいがあるようですね？ 

地域支援員として、調査票の作成や集計 

に活躍していた野口さんが、体調不良の 

ために退職されることになりました。 
 

 

お元気になられたら、ぜひまた南波多に 

遊びに来てください！ 
 

 
つづく！ 
 

 


